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柳比西奇宣布4月退役

丁俊晖中国公开赛中下签

还有 10天，柳比西奇将迎来 33岁生日，克罗地亚老将
在生日即将到来之际宣布，将在 4月份蒙特卡洛公开赛后
正式退役。“这是一个艰难的决定，网球给了我很多，我会
继续留在这项事业上贡献自己的力量。”柳比西奇现世界
排名第 40 位，职业生涯最高排名为第 3 位，获得过 10 个单
打冠军。2010 年，柳比西奇先后战胜小德、纳达尔和罗迪
克赢得印第安维尔斯大师赛冠军。柳比西奇在巡回赛中
有着很好的口碑，并担任过两年球员工会主席。（孙海光）

本报讯 （记者范遥）昨日，2012世界斯诺克中国公开
赛组委会公布了赛事对阵表，中国球手丁俊晖签运不佳，
一路都将遭遇强大对手。今年中国公开赛将于 3 月 26 日
在京开战，作为中国斯诺克一哥，丁俊晖在该赛事中的表
现始终不错。但对阵表显示，他这次运气一般，如能首轮
过关，次轮将遭遇目前世界第一人塞尔比，往后还有可能
碰到奥沙利文和威廉姆斯等强劲对手。据悉，参加本次斯
诺克中国赛的外卡选手名单正在确认中，将于下周公布。

本报讯 （记者范遥）第 14 届世界室内田径锦标赛将
于今日在伊斯坦布尔开幕，中国田径领军人物刘翔表示，
对自己目前状态很有信心。“我有能力去争夺前 3名，相信
我会有很好的成绩。”谈到退赛的最大对手罗伯斯，刘翔表
示遗憾，“他肯定出现了一些问题吧，不然也不会无缘无故
就不来了。当然比赛中还有很多强手，关键是看自己的发
挥”。田管中心副主任冯树勇介绍说，刘翔的状态保持得
不错，很有可能打破亚洲纪录。

罗伯斯缺阵 刘翔直呼遗憾

本报讯 （记者孙海光）2 月初在巴黎背伤复发后，李
娜休战一个月后在印第安维尔斯复出。她以 8 号种子出
战，首轮轮空。昨日出席赛前发布会时，李娜称网球对自
己就是一份工作，“无论输赢，我都是为自己而战，而不是
去做什么国家英雄。”去年在印第安维尔斯，李娜首战不敌
彭帅遭遇 4连败，“我现在很清楚自己应该去做什么，过去
几年我在印第安维尔斯的成绩一直不好，所以希望今年能
有好的表现。”

李娜复出不做“国家英雄”

全英羽毛球公开赛，盖德首轮爆冷出局

进军伦敦 陈金又看到一线希望

本报讯 （记者赵宇）
职业联赛管办分离后，刘
殿秋的身份从原来的职业
部部长变成了执行局局
长。他希望即将开始的联
赛能有更多亮点，并希望
其他俱乐部能给广州恒大
制造足够的压力。

据刘殿秋介绍，中超、
中甲联赛的注册工作已全
部完成，“中超、中甲两级职
业联赛总投入达 30 亿元，
创造了历史新高，这会让今
年的联赛竞争更加激烈。”

除了高投入，刘殿秋

认为今年不少德比战也非
常有看点，包括中超的广
州德比、上海德比、大连德
比，中甲的北京德比和重
庆德比，“大连阿尔滨今年
新冲上中超，他们的投入
也很大，将是一支很有竞
争力的球队。”

去年，恒大提前 4 轮
夺得中超冠军。刘殿秋希
望今年各队能给恒大制造
压力，“恒大今年也具备夺
冠实力，但能打成什么样，
真的不好说。新赛季，肯
定会与以往有所不同。”

本报讯 （记者赵宇）昨
日，中国足协举办了“足记之
家”联谊活动。足协副主席韦
迪将中国足球比喻成病人，希
望媒体多提建设性意见。

据韦迪介绍，中国足协
将于今年换届选举，“我们计
划利用这次换届选举进一步
强化协会的专业化建设。协
会将来要按照职业化的工作
方式和足球规律管理足球。”

通过观看亚冠联赛，韦
迪认为反差较大，“通过恒大
的比赛我们看到，只要下决
心，坚定地搞下去，中国足球

还是可以搞好的。”不过，他也
强调，光靠俱乐部是不行的，

“还要把青少年足球搞好，我
们将尽一切努力推动青少年
足球和社会足球运动。”

“面对一个生了病的人，
面对一个存在若干问题的机
构（中国足协），希望大家能
多提建设性意见，帮助我们、
批评我们。”韦迪希望，中国
足球在2012年可以走得更顺
畅，更踏实，“未来足协各个
专业委员会，还将吸引国内
相关领域的专家，一起为中
国足球发展献计献策。”

新赛季裁判戴耳麦执法
耳麦购于欧洲正在测试，本赛季主裁抽签助理裁判足协选派

本报讯 （记者赵宇）
新赛季，中国足协对裁判
的管理将继续坚持“廉洁、
公正、严肃、认真、严格、准
确”的工作方针。为了帮
助裁判更好地工作，足协
已从欧洲购进了耳麦，准
备在新赛季中超、中甲联
赛中投入使用。

据足协技术部主任杨
新利介绍，足协新赛季对裁
判员的使用将继续维持抽
签和足协选派原则。只不
过，今年只抽主裁判，助理
裁判全部由足协选派，“我
们希望让那些配合默契的
裁判经常在一起执法。裁
判班子固定后，每个人的责

任心也就增强了。一个人
犯了错，不是个人问题，而
是整个班子的问题。”

目前，足协已从欧洲购
进了耳麦，专门供裁判员在
执法时使用。“目前，这批耳
麦正在测试，有望本赛季正
式使用。”杨新利说。从目前
情况来看，裁判员前几轮联

赛佩戴耳麦的可能性已不
大，赛季中期有望正式使用。

除此之外，足协新赛季
还将维持每5轮对裁判升降
一次，评分低的裁判自动降
级。比赛中，如果裁判有重
大判罚，要在赛后写清依
据，足协会将这个情况说明
交给参赛球队。

本报讯 （记者孙海光）
一直没有放弃争夺奥运积
分的陈金终于看到了希望，
在昨日结束的全英羽毛球
公开赛中，丹麦名将盖德首
轮爆冷出局，给了陈金绝佳
的反超机会。

全英赛前，总教练李永
波称国羽能否以满额阵容

参赛，就看陈金是否能拿到
第3个男单席位。根据世界
羽联规定，世界排名第 5 的
陈金只有超过盖德进入前
4，方能拿到伦敦奥运会席
位。此前半年，陈金苦苦追
赶盖德一直无果。在奥运
积分周期截止前，留给陈金
的只剩下全英和印度两站

超级赛，他只要打进一站决
赛，就有机会反超盖德。

由于 5 个单项同时开
赛，首个比赛日便拖至当地
时间凌晨才结束，在场边等
了 3 个多小时才上场的盖
德，以1比2不敌英国人拉吉
夫。比赛结束时已是伦敦时
间凌晨1时30分，“如果换成

20 多岁的球员，等待这段时
间没什么。但对我来说，这
么晚开始比赛太难了。”

在盖德输球之前，陈金
已拿下了首个对手黄永棋，
次轮他将对阵从未在全英赛
夺冠的陶菲克。谈及盖德出
局，陈金并不惊讶，“我还是
先赢了陶菲克再说吧。”

韦迪将中国足球比作病人
足协今年将换届选举，韦迪再次强调职业化

■ 新数据

足协号召给恒大制造压力
今年中超中甲总投入达30亿元创历史新高

■ 新提法

来嘛，英雄 昨日，在亚冠联赛首场比赛中5比1大胜的恒大队返回广州，上百名球迷冒雨到白云机场迎
接“英雄”，打进两球的克莱奥（左）向球迷致意。 新华社记者 王浩明 摄
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昨晚，2012国际滑联短道速滑世锦赛在上海开幕，将
有来自33个国家和地区的260余名运动员参赛，中国女子
500米、女子3000米接力、男子500米等项目值得期待。

本报特派记者 张宾 上海报道

由于自觉性较差、训练与学习难以兼顾、
学习内容单一枯燥等原因，限制了中国运动
员文化素养和道德品质的提升。相关部门要
采取措施，在授课质量和学习成效上下工夫；
聘请有影响力且具有语言号召力的各类专家
授课。还应对运动员开展从道德法制到行为
举止的综合素质教育。

——在外参赛的刘翔联名其他16位体
育界政协委员向全国两会递交了《关于完善、
提升运动员文化素养、行为品质的提案》


